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名师走山东

齐齐鲁鲁家家长长公公益益学学堂堂即即将将开开讲讲
1月16日下午两点半，由齐

鲁晚报主办、中学生学习好帮手
“太奇奇记本”赞助支持的“齐鲁
家长 公 益 学 堂 ”即 将 在 济 南
山东新闻大厦新闻大会堂开
讲。据悉，本次讲座旨在进一
步促进家庭教育和学校教育
的 融 合 ，增 进 家 庭 与 学 校 的
有效沟通，突出家庭教育在现
代国民教育中的重要地位，实现

优质教育资源共享，有效提高学
生学习效率，丰富学生 学 习 经
历 ，开 阔 学 生 视 野 ，使 不 同
学 生 的 需 求 得 到 满 足 ，提 升
育 人 质 量 ，促 成 学 生 身 心 素
质的全面发展。

现 在 很 多 家 长 十 分 重
视 子 女 教 育 ，希 望 子 女 尽 早
尽快成才，但部分家长缺乏先
进的教育理念和科学的教育方

法，对子女的教育往往事倍功
半，效果不理想。“家长学堂”是
专门面向家长 和 社 会 、通 过
媒 体 传 播 先 进 教 育 思 想 和
方 法 的 活 动 载 体 。开 设“ 家
长 学 堂 ”的 根 本 目 的 就 是 帮
助 家 长 增 强 科 学 教 育 孩 子
的 意 识 ，掌 握 科 学 教 育 的 方
法，提高家长自身素质，使家长
能够有效承担教育责任，促进孩

子健康有效地成长。
本次齐鲁家长学堂特邀黄

冈中学知名教育学家陈绍荣老
师作为嘉宾。届时，陈老师将结
合自己数十年的教学经验，做

“提升家长教育水平和能力 促
进家庭教育和学校教育的融合”
为主题的公益讲座。济南首站结
束之后，齐鲁家长学堂还将在烟
台、诸城等地开讲。

陈绍荣，湖北黄冈中学退休干
部、功勋教师。曾任高中语文教
师30年，兼备课组长10年，级主
任9年，班主任27年，其中任湖
北省理科实验班班主任9年。亲
手送高中毕业生530余人，其中
先后有4人获国际数理化奥赛
三金一银奖牌，135人获国家学
科联赛一等奖，66人考入(含保

送)清华、北大，466人升入全国
综合排名前10名大学。

任教期 间 曾 评 为 特 高 级
教 师 、黄 冈 市 名 师 、功 勋 教
师、黄冈市模范教师，为各级
教 育 学 会 会 员 ，一 直 是 黄 冈
中 学 的 模 范 班 主 任 、先 进 工
作者和模范党员。

任教期间，4次组织过湖北

八大名校联考并命题，多次为
黄冈市高三统考命题，先后为
全国5000多赴黄冈中学考察的
教育专家、行政、校长介绍过黄
冈中学的办学理念、教学经验
和管理机制。主编过中国科学
出版社龙门书局出版的各科

《中学生基础知识完全手册》、
《黄冈学法》系列丛书，发表过

20余篇教育教学论文，成功探
索了六环五级学习法，对课程
改革、高考改革和素质教育有
较深研究。

退休前后，曾应邀在全国
各省市(除西藏、新疆)做过400
余场新教程改革、高考备考、学
校管理、家庭教育、中学生学习
方法等方面的辅导报告，获得

较强烈的反响，百度上有网友
推介文本50余页。

退休后，曾在湖北大学《中
学语文》任特约编辑，主编了适
合各省使用的多版本《高考语
文核按钮》，曾任在纽约上市的
诺亚舟教育控股公司教育研究
院院长、战略策划部总监和湖
北民营五星级示范高中校长。

陈绍荣老师简介

黄黄标标车车禁禁行行 二二手手车车市市受受冲冲击击
12月1日起设区市城市建成区禁行“黄标车”

停放的二手车。 记者 于鹏飞 摄

什么是黄标车？
黄标车 是 指 排 放 量 大 、

浓 度 高 、排 放 的 稳 定 性 差
的 车 辆 ，大 多 是 于 1 9 9 5 年
以 前 领 取 牌 证 的 老 车 。这

些 车 辆 由 于 尾 气 排 放 控 制
技 术 落 后 ，尾 气 排 放 达 不
到 欧 1 标 准 ，排 放 量 相 当 于
新 车 的 5 至 1 0 倍 。因 此 环 保

部 门 只 发 给 黄 色 环 保 标 志 。
一些 城 市 会 对 黄 标 车 采 取
限 行 的 措 施 ，即 限 制 其 在
城 市 的 行 驶 时 间 和 地 域 。

黄 标 车 和 绿 标 车 的 设 立 是
为 了 缓 解 市 区 交 通 拥 堵 和
空 气 污 染 ，促 进 老 旧 汽 车
的 淘 汰 。目 前 ，山 东 黄 标 车

约 有 1 1 6 万 辆 ，占 汽 车 总 数
1 0 % ,其排放的氮氧化物却占
汽车排放总量的50% ,按要求，
2015年底前全部淘汰。

周周围围小小区区都都供供暖暖 我我家家暖暖气气何何时时通通
本报11月11日讯 (记者

周 慧 杰 ) 近 日 ，市 民 李 先 生
拨 打 本 报 6 3 8 0 1 1 0 问 暖 热
线 向 本 报 咨 询 ，他 家 附 近 的
小 区 都 是 集 中 供 暖 ，如 果 他
们 楼 上 的 住 户 想 实 现 集 中
供 暖 应 该 如 何 申 请 呢 ？

记 者 在 凤 城 东 大 街 城
东 派 出 所 附 近 见 到 了 市 民
李 先 生 ，李 先 生 领 着 记 者 来
到 了 他 家 所 在 的 小 区 。记 者
看到，此小区内只有一栋楼，

整 栋 楼 大 概 有 4 6 户 居 民 。李
先生说 ，因 为 自 己 居 住 的 这
栋 楼 是 2 0 0 4 年 建 成 的 ，当
时 并 没 有 铺 设 管 道 实 现 集
中 供 暖 。以 前 冬 天 他 们 家
主 要 是 用 空 调 ，烧 煤 炉 取
暖 ，去 年 冬 天 家 中 买 煤 炭
花 费 在 2 0 0 0 元 以 上 ，并 且
家 中 温 度 一 直 上 不 去 ，最 高
时才 1 5 度，家中孩子年龄小，
冬天经常冻得流鼻涕。李先生
问道：“如果我们这栋楼想集

中供暖的话？要怎么申请呢？”
带着 李 先 生 的 疑 问 ，记

者 来 到 了 莱 芜 市 燃 气 热 力
有 限 公 司 进 行 咨 询 。莱 芜 市
燃 气 热 力 有 限 公 司 副 总 经
理 岳 龙 喜 分 析 ，李 先 生 所 在
小 区 最 初 在 建 设 时 小 区 内
部 并 没 有 铺 设 管 道 ，也 并 没
有 集 体 向 燃 气 热 力 有 限 公
司 提 出 过 集 中 供 暖 申 请。像
李 先 生 所 住 小 区 这 种 情 况 ，
如 果 想 实 现 集 中 供 暖 ，岳 龙

喜 建 议 ，该 小 区 居 民 要 在 明
年 供 暖 结 束 后 集 体 提 出 申
请，向 燃 气 热 力 有 限 公 司 讲
明 小 区 位 置 ，有 多 少 住 户 ，
燃 气 热 力 有 限 公 司 会 派 技
术 人 员 前 去 勘 察 ，看 该 小 区
是 否 具 备 集 中 供 暖 的 条 件 ，
如 果 小 区 具 备 集 中 供 暖 条
件 并 且 愿 意 承 担 建 设 管 网
和 换 热 站 的 花 费 ，燃 气 热 力
有 限 公 司 会 在 小 区 建 设 换
热 站 对 该 小 区 实 行 集 中 供

暖 。岳 龙喜说，因为李先生所
在小 区 只 有 一 栋 楼 ，户 数 较
少，所 以 实 现 集 体 供 暖 花 费
就 比 较 大 ，小 区 居 民 不 一 定
愿 意 承 担 这 么 大 的 费 用 。岳
龙 喜 又 提 出 了 另 外 一 个 较
为 省 钱 的 办 法 ，就 是 李 先
生 所 在 小 区 和 临 近 小 区 协
商 ，使 用 临 近 小 区 的 二 次
水 网 ，不 用 另 外 投 资 建 设
换 热 站 和 一 次 水 网 ，以 实
现 集中供暖。

本报11月11日讯(记者 于
鹏飞 ) 为保护和改善大气环
境，《山东省机动车排气污染防
治规定》将于下月1日起施行，
这意味着当日起，山东省设区
市城市建成区全面禁行“黄标
车”。11日上午，记者在莱芜市
车管所周边及莱城工业区多家
二手 车 交 易 市 场 调 查 了 解
到 ，自 打 主 城 区 黄 标 车 禁 行
的 信 息 发 布 后 ，莱芜 旧 车 市
场 买 卖 受 到 一 定 程 度 的 影
响，部分商家透露，截至目前

“黄标车”在市场上的占有率
不断下降。

1 1 日 ，记 者 联 系 到莱城
区口镇二手车交易市场负责人
程才峰，据程经理透露，前两
年在旧车市场上经常能看到

“黄标车”，不过目前市面上
已经越来越少了，“黄标车”
使 用 年 限 都 比 较 长 ，质 量 上
难 以 保 证 ，不 仅 排 放 标 准 落
后，而且油耗也较大。“我们
这 儿 基 本 不 收 购 黄 标 车 了 ，
况 且 限 行 政 策 实 施 在 即 ，价
格上也没有什么优势。”程经
理说。

随 后 ，记 者 来 到 莱芜车
管所周边旧车交易聚集地，魏
龙二手车交易市场魏经理称，
对于山东省出台有关禁行“黄

标车”的消息并不知情。“现在
我们也一直做着“黄标车”的生
意，如果政策实施，我预计旧车
市场肯定受冲击，届时二手车
市场上的黄标车销量肯定下
降，不过，在没有受到限制的农
村、乡镇，“黄标车”还是有一定
市场的。”

莱城区南冶一处加油站对
面某二手车行一位不愿透露姓
名的销售人员告诉记者，现在
部分商家已经不太愿意收购

“黄标车”了，从长远看“黄标
车 ”价 格 下 跌 将 是 不 争 的 事
实。“现在省内很多城市已经
禁行“黄标车”，随着限行的
地 域 越 来 越 广 ，淘 汰“ 黄 标
车”将是一种趋势，收购价格
即 使 再 低 ，也 不 愿 砸 在 自 己
手里。”这位销售人员说。

“自己手中有一辆2000年产
的大众桑塔纳轿车原本打算卖
掉，性能很好，我平时保养得也
比较仔细，但是咨询车贩子后，
那边给我的收购价较两个月
前又降了近 2成， 这个白菜
价还不如直接报废去领取老
旧 汽 车 报 废 更 新 补 贴 政 策
呢！”1 1 日下午，记者在莱芜
南冶周边一处二手车行采访
时，一位“黄标车”主苏先生向
记者抱怨道。
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